
第３回環境担当者研修会 アンケート結果 
 
【設問 1】本研修全体についておうかがいします。 
（1）本研修はオール東京 62 環境担当者向け研修会として必要性を感じるものでしたか？ 

 
（2）研修を受けてやるべきことが明確になりましたか？ 

 
（3）研修で学んだことは実務に役⽴つと思いますか？ 

 
（4）内容に対して時間は適切でしたか？ 

 
（5）本研修の全体的な満⾜度を教えてください。 

 



研修の中で⼀番印象に残っている内容は何ですか？ 
・ ⾷品ロス削減に関する世界を含めた状況および⾃治体の役割について 
・ ピリカさんのプラスチック対策のお話し 
・ 「ごみ拾い SNS ピリカを中⼼とした⾃治体との取り組みについて」 
・ 話題提供「⾷品ロスに関する最新の状況と⾃治体職員の関わり」 
・ 資源循環という⾔葉が初めて法律名に使われたこと 
・ フードロスと⾷品ロスが別の意味で⽤いられる⾔葉だということ 
・ ⾷品ロスが世界３位の温室効果ガス排出国だということ 

 
 
【設問２】各セッションについておうかがいします。 
第⼀部 講義「資源循環（CE）の世界の潮流と⾃治体の役割」 
（1）①サーキュラー・エコノミーの背景・構造 

 
（1）②サーキュラー・エコノミー関連の概念 

 
（1）③サーキュラー・エコノミー（ＣＥ）に係る内外の動き 

 
（1）④カーボンニュートラル（CN)の⼿段としてのサーキュラー・エコノミー（ⅭＥ） 

 
  



（1）⑤我が国の資源循環と⾃治体の役割 

 
講義内容は期待通りでしたか？ 

 
講義内容は今後の実務に役⽴つと思いますか？ 

 
 
 
第⼆部 話題提供について 
（1）全体的な満⾜度についてお知らせください。 

 
（2）①⾷品ロスに関する最新の状況と⾃治体職員の関わり 

 



（2）②⿅児島県⼤崎町におけるサーキュラービレッジへの挑戦 

 
（2）③ごみ拾い SNS ピリカを中⼼とした⾃治体との取り組みについて 

 
（3）時間及び配分等は適切でしたか？ 

 
  
 
第三部 グループワークについて 
（1）グループワークを通して講義内容の理解度は深まりましたか？ 

 
（2）グループワークの内容は期待通りでしたか？ 

 
  



（3）他の参加者との交流・意⾒交換は有意義でしたか？ 

 
（4）時間及び配分等は適切でしたか？ 

 
 
 
【設問 3】今後の研修についておうかがいします。 
（1）次回以降の研修会にも参加したいと思いますか？ 

 
 
（2）今回の研修会の良かった点、または改善点など、⾃由にお書きください。 
（なし） 
 
（3）本⽇の研修内容に限らず、環境担当として業務遂⾏上で困っていることなど、翌年度以降の研修

テーマとして取り上げてほしいテーマ・トピックスなど、お書きください。 
・ 専⾨家や有識者による⾷品ロス削減に関する講演およびグループワーク（意⾒交換）等 
・ プラスチック対策については今後も新たな動きが出てくると思うので、また取り上げて欲しい。 
・ 庁内職員向けの普及啓発⽅法について（適応策関連） 
・ リアルタイムより、動画配信の⽅が気軽に参加できると思いました。 

 


